
令和６年度 第２回 

苫小牧市防犯のまちづくり懇話会開催結果 

 

日  時 令和６年１１月１８日（月） １３：３０～１４：０５ 

場  所 苫小牧市役所２階 ２１会議室 

出席委員 山端委員長、在家委員、松平委員、佐藤委員、柳田委員、尾崎委員 

欠席委員 松村副委員長、渡邊委員、谷澤委員、藤委員、向井委員、中田委員 

市側出席 
柴田市民生活部長、畑島市民生活課長、本田市民生活課長補佐、池淵市民 

生活課主査、福井担当主査 

開催概要 

１ 開会 

２ 市民生活部長挨拶 

３ 委員長挨拶 

４ 協議事項 

（１）第３次苫小牧市総合防犯計画（素案）について 

（事務局より一括説明） 

５ その他 

 次回懇話会予定月、次回日程のアンケート調査を説明 

６ 協議要旨 

【尾崎委員】 

① P25 の防犯カメラ等設置の推進の中に、センサーライトや子供用防犯

ブザーも補助の検討をしてほしい。 

【市】 

① ここでカメラと出させていただいたのは、これまで防犯カメラは個別

に実施計画や設置計画というものを立てて重点的に取り扱ってきた経

緯があります。公共的なハードの整備を市が手掛けるということにな

るので、どちらかというと、個別のお宅に対して補助するという組み



立てになってまして、それに対して今回新たな取り組みということ

で、家庭用防犯カメラ設置の推進ということで加えさせていただきま

した。計画の中で謳わせていただきましたが具体的にどこまでのもの

をやれるというふうに決まったものではないので、今いただいた御見

も参考にさせていただきますがカメラの設置自体も家庭用のものに関

しては決まったものではなく、次の５か年の中でこういったものも推

進していこうということですので、御理解をお願いしたいと思いま

す。 

【松平委員】 

① できれば前回の計画とどこの部分が変わっているか、対照表みたいな

ものがあれば、わかりやすかった気がします。 

P25 で③のところに小学校に防犯カメラを設置するという計画がある

んですけども、これも今回の５か年計画みたいな計画があるのであれ

ばこの中に参考的に盛り込んだほうがいいのではないかと思います。 

② P26 達成指標の中の「基準値」とか「実績値」というのは、元年計画

時の目標値で次が６年の達成値という理解でいいのかとみていたが、

元年の計画の数値目標と最終年度である６年度の達成数値かと、次は

１１年度の目標値の並べ方なのかとみていたが、それと同じように考

えると活動目標のほうも年度なりで分かるような形で順を追ってもら

ったほうがわかるのではないかな。 

③ P27 の計画、実施、評価、改善とは、PDCA のことだと思うので、認

知度が高いと思うのでアルファベットを入れたほうがわかりやすので

はないか。 

④ P23 の４行目の防犯カメラのところで、言い方がくどいので「苫小牧

市防犯カメラ設置５か年計画」の部分をだぶって書くとわかりづらい

のではないか。 

⑤ P26 の防犯カメラの設置台数ですが、防犯カメラの設置台数について

は私も前に言いましたけれども、極力多くしてほしいという希望があ



りまして、目標値が４０台以上となってますけど４０台っていうの

は、毎年８台設置すれば４０台ぴったりになっちゃうんで、以上では

なく、４０台超という書き方で少しでも増やすんだという部分を盛り

込んでいただければなというふうに思ってます。 

【市】 

① とびとびの変更点で分かりづらくて申し訳ありません。正誤表という

形でお示しできればよかったのですが、細かなものの整理がありまし

てそこまで示すことができませんでした。今の御質問に沿ってご回答

させていただきます。 

P26 小中学校の防犯カメラの設置については、従前までは私どももお

示ししておりました、市内全域に対する防犯カメラの設置計画のよう

に、何年にどこという明確に何年というところは確定していないとい

うふうに伺っております。ただ、全小中学校にカメラを設置するとい

う方針は持っているという形のものですから、御意見ありましたよう

に各年ごとのどこに設置をするのかというところまでは、この計画で

お示しするのは厳しいのかなという感想を持っております。 

② P26 の活動目標のところの、現状値と水準、いつのものかというお話

がありましたが、そこの部分に関しましては、現状値は令和 5 年で把

握できている数字をもとに現状値を出しています。目標値について

は、おっしゃられたとおり 11 年度までにはここに達していたいとい

うことの目標値でございます。 

③ PDCA サイクルの部分ですが、おしゃるとおりですのでその表記のほ

うが見やすいという御意見につきましては、そのような訂正をする方

向で検討させていただきたいと思います。 

④ P23 の記載の部分がちょっとくどいのではないかということですが、 

もう一度見てみたいと思います。どうしても役所的には計画の正式名 

称はきちっと並べるというのが習い性なものですから、そういった形 

で記載させていただきました。 



⑤ P26 の防犯カメラの設置台数ですが、40 台以上という表現がいいのか

40 台超という表現がいいのかということではございましたが、各年度

では 8 台が基本という考え方はまず大前提です。それプラス状況によ

って今現在の計画の中でも、苫小牧市に防犯カメラの設置ということ

で寄付をいただいて、その寄付をもとに増設したという経過がありま

す。こういったことも含めまして 8 台を基本としながらも、それにプ

ラスアルファで台数を加えていくと、そういった意味で 40 台を超え

る台数、以上というしています。 

【松平委員】 

   せっかくなので、だれが見てもわかりやすい、見やすいような文章 

とかそういう形のほうがいいのかな、ということだけお伝えしてお 

きます。 

【市】 

  今回この総合防犯計画（素案）について、皆様から御意見、御指摘 

等いただきました。この後の流れなんですけれども、年内の市議会 

の方にこの素案を図らさせていただき、市議会の方からも御意見を 

募ることとさせていただきます。それが終わりましたら、素案の段 

階でパブリックコメントを開催させていただきまして、一般市民か 

らの意見も広く募ることで考えております。ここまで終わりました 

ら、今日の意見からパブリックコメントまでの意見を踏まえて修正 

したものを、2 月の懇話会の予定の中で「案」として示させていただ 

きたいと思っております。それまでの間、内々の作業も続きますけ 

れどもそのような流れで進めさせていただきたいと思います。ま 

た、皆様に 2 月の開催について日程のアンケートをさせていただき 

たいと思っておりますので、また、日にち、時間の調整につきまし 

てもアンケートでお答えいただきたいと思っておりますのでよろし 

くお願いいたします。 

 



【佐藤委員】 

   素案についてではないのですが、この防犯カメラの設置台数の目標 

値っていうのはあるんですけれども、設置する防犯カメラの種類っ 

ていうのが、ただのカメラなのか AI 搭載されている人の感情とかそ 

ういうものも感知できる、AI 搭載のディフェンダーX とかという空 

港とかに設置されているような、これから犯罪を起こす人の状態が 

わかるっていうようなものとかも、いろいろ開発されているんです 

けれども、小学校とかの玄関に今現在設置されている学校もあるん 

ですが、見えなく設置されてたりとかあるのがわからない、こっそ 

り設置されているものも多くて、犯罪が起きた後の犯人逮捕の役に 

は立つかもしれないが、そこを見える化していかないと未然防止妨 

害にならないと思う。ディフェンダーX という何百万もするカメラを 

設置できなくても、ここにカメラがあるんですよというアピール 

が、未然防止妨害には大切だと思ういます。ですが、カメラがいっ 

ぱいあって、「ここに防犯カメラ設置してます。」というポスターを 

張ってしまうと、体感治安が悪化してしまいます。何か恐ろしい感 

じの街になってしまいます。ここには関係ないのかもしれませんが 

例えば子供たちから「防犯カメラあります。」というかわいいイラス 

トを募集するとかして、あることを示して未然防止・防犯を狙うと 

いうことと、街の妨害意識を向上させるというような方に結び付け 

るようなことが、将来的にただ防犯カメラをたくさん設置するだけ 

ではなくできればいいのかなと思いましたので御意見させていただ 

きます。 

【市】 

   御意見ありがとうございます。カメラの種類に関しては、価格帯と 

いうのが相当高いものから低額なものまで種類がありますので、こ 

ちらで限られた予算でできる限りということで、今市民生活課で設 

置しようとしているのは、主に公の場でということを考えておりま 



 

すので、通学路ですとか公園であるとか、こういったところの設置 

を考えていますので、カメラの種類云々というよりは、いかに、他 

の一般のお宅とかのプライバシーを配慮した形で、アングルを設置 

したり、例えばマスキングをする映像を撮ったりとか、こういった 

ところの配慮を今重点的においているところでありますので、なか 

なかカメラの高額な種類というのは難しいのですが、そういったと 

ころを配慮しながらやっておりますので、先ほどの、なかなか配置 

しているところが表示されていないとかわかりずらいというところ 

に関しては、公共施設の部分に関しては、そういったところを公に 

しないというのは、各施設の考え方がある思いますが、こちらの方 

で 40 台以上と計画させていただいているものに関しては、原則設置 

場所を公表するという形の中で進めていきたいと考えております。 

今現在も通学路に設置しているものに関しては、見えずらいかもし 

れませんが防犯カメラの表示はしていますので、そういった部分で 

は抑止力を働かせる、あとその近辺にいる方々には、ここにカメラ 

があるというところを認知していただけるようにはさせていただい 

ております。最後に、子供のイラストなどの導入とかは、少し広く 

認知を進めていくというところに関しては、一つの方法として御意 

見としてお伺いさせていただいて、今後活用できるかどうか検討さ 

せていただければと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

   

                          １４：０５終了 

 

 

 

 


